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可能北京理工大学大家都知道是全国重点大学，但是他的北

京大家可能不是很了解，他是成立于1940年，是由中国共产

党组建的第一所理工科院校，象我们的徐特立，还有李富春

等知名的学者，都是我们学校以前的院长。北理工也是全国

首批建立研究生院的高校，也是75，85，95期间国家重点建

设投资的学校，而且我们学校在2000年是以国防科工委和北

京市人民政府重点共建的形式，进入985建设的行列，也就是

国家高水平院校建设的行列。可以说北理工的大学背景是比

较好的，可能在一些民间的组织排名中，北理工的排名不是

很靠前，那是因为北理工是隶属于国防科工委的学校，他有

很多的科研成果不会对外公布的。所以他的实力可能是有所

保存的，但是在政府官方的排名中，北理工可以说排到前十

名。这是我们学校的中心教学楼，我们MBA中心就在教学楼

的10层。这是我们学校的中心花园。还有我们新落成的图书

馆，是在05年刚投入使用的，我介绍一下我们学校提供的很

人性化的服务，就是说每天从早8点到晚10点，图书馆都是对

外开放的，同学们可以在任何时间很方便的去学校借书，还

书。这是我们的教学课堂，现在MBA的教学主要是在新落成

的研究生楼，是去年刚投入使用的，可以说教学环境是毋庸

置疑的。这是我们的学生宿舍，北理工的研究生，硕士和博

士都集中在硕博小区，可以说他的住宿条件比较好，里面环

境也很清新，而且每天象洗澡啊，上网都非常方便。这是我



们学校的综合体育馆，是08年奥运排球馆用地。这边是操场

，可能大家对北理工的足球队都非常熟悉，去年成功晋级

甲A，这是我们的学校主场。如果同学们有机会考入北京理

工大学的话，就可以在这里为我们自己的大学生球队来加油

助威。 北京理工大学MBA项目介绍 1980年创办的管理与经济

学院可以说是MBA教育中心的业务主管部门，我们学校MBA

是从1994年开始招生的，也是第一批可以招收MBA的学校之

一。在2002年经过教育部和学位委员会通过，我们可以开

设EMBA项目，可以说我们理工大学MBA有十余年的发展历

史，在这些年中，我们学校取得的成果大家都可以看到，

在06年的评比中，我们学校获得了中国最具影响力MBA的项

目。我还可以给大家简单介绍一下我们MBA很有特色的一个

地方，就是我们学校GMC比赛，MBA同学可能都知道，这就

是国际企业管理挑战赛，在企业管理中被誉为是MBA的奥林

匹克竞赛。我们学校在06年第26届GMC比赛中获得了全球总

冠军，在今年我们是获得了全国总冠军，在国际上也获得了

第三名的好成绩。我们学校MBA的特色主要有四个方面。一

个是雄厚的师资力量，规范的管理严谨的治学，和广泛的国

际交流还有一个出色的同学团队。现在我们分别来介绍。这

是我们学校的老师，大家看到有国务院参士一名，博导14名

，教授30名，另外还有一些兼职的教授三十余名。这是部分

教师的简介。可以说，北理工因为是一所理工院校，他的治

学一直是比较严谨规范的。学科设置都是严格按照教育部和

国家的规定来设置，同学们如果想了解北理工的话，可以咨

询一下我们后面的同学，因为我们今天来的还有一些我们06

的同学。你们可以跟他们交流一下，在我们学校上学的一些



体会，经验。另外就是国际交换生。我们学院已经从美国很

多学校建立了合作交流的关系，学员有机会通过国际交换项

目获得为期一学期的学习交流，这点可能跟前面老师介绍的

差不多，我就不再重复介绍了，这是境外的老师同学在我们

学校参观访问，做学术交流。这是我们学校学生在国外进行

交流时的照片。同样我们有一个出色的同学团队。前面已经

介绍了我们在GMC取得全国总冠军，包揽了国内的冠军亚军

，全国团体冠军和东北地区的冠军。现在我们看一下就业指

导方面。同学们可能比较关心就业的问题，很多前面的老师

都公布了他们学校统计的数据。各个行业的就业情况，我们

也统计过，但是我在这里不想多说，因为每个人的情况是不

一样的，可能在这之前你已经有了对未来的一个定位了，进

哪个行业已经定好了，或者说你在入学之后经过学习，你有

了自己新的思考。所以关于就业方向，就业情况我在这里就

不多说。我就介绍一下我们学校所提供的服务。我们有专业

的就业指导中心，为同学搜集一些就业的信息。提供就业咨

询，开展就业规划。建立MBA的学生人才库。与知名企业建

立实习流动站，这里有大家比较熟悉的中石油，中石化，因

为我们北理工是一个理工科的院校，我们跟中石油，中石化

有着长期的合作，在他们那边也开设了一些辅导班，同学们

也可以通过我们中心跟那些企业建立联系。对MBA来说，讲

座可能是大家很关心的问题。我们学校的讲座可以说非常丰

富，同学们可以根据自己的兴趣和爱好来选择。我们每年都

会举办年会。而且做的是一年比一年好，在03年我们在山东

曲阜建立了我们第一个MBA主题创业园。 北京理工大学MBA

招生政策 我们学校也是只招收第一志愿的考生，不接受调剂



的。我们学校从05年开始就不再接受调剂了。所以同学们如

果想考我们学校的话只能第一志愿报考。还有跟大家说一下

我们今年的MBA的分数线，跟国家线是差不多的，去年我们

的分数是175分，国家线是170分，比国家线高了五分。今年

跟国家线是一样的。复试的人数是120人，经过淘汰呢，最终

录取了110人，淘汰率大概是百分之十。因为今年的政策还没

有最终出来，预计学费是五万五，因为我们去年是四万五，

今年根据我们的教学和设备的提高，学费可能会长一些，大

概是五万五左右，现在还没有最后确定。关于户口的问题，

只要是自筹经费的考生，不管你是在职的还是脱产的都可以

转户口，毕业后是作为应届生进行派遣的。可能还有一些专

科生的同学会问一下对他们有没有什么特殊的要求。我们学

校对专科生没有特殊要求，只要你符合我们国家的规定就可

以，就是专科毕业五年以上。同学们可以记一下我们的联系

电话，老师会提供多方位的服务的，还有，我来简单说一下

题外的，就是我们知名的校友。可能大家都比较熟悉了，我

们学校有很强的背景，走出过国家的总理，国家的副主席，

我们学校在部级将军级的校友大概有五十多人。前面还是有

说过，清华在政治局占了一半的人数，我们学校占的人数也

比较多。然后我们的MBA同学，他们取得的成绩也是比较显

著的，象我们的李晓鹏，是中国工商银行的副行长⋯这些大
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